

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Viérnes 30 de

Enero de 1801.

Santa Martina, Virgen y Mártir. = Las Quaranta Horas están en la Iglesia de religiosas Mínimas de San Francisco de Paula: se veserva á las cinco y media.

Sale el sol á las 7 h. 2 m.; y se pone á las 4 h. 58 m. Hoy es el 16 de la luna: sale á las 5 h. 34 m. de la tarde; y se pone á las 8 h. 2 m. de la mañana siguiente: pasa la luna por el meridiano á las 12 h. 55 m. de la noche. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 12 h. 13 m. 42 s.

Dia 28.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	3 grad. 5	28 p. 1.1	S. O. sereno.
A las 2 de la tarde.	6 5	28 2	O. idem.
A las 11 de la noche.	4 5	28 8	N. idem.

Continúa la Memoria sobre el vino.

El análisis del vino empieza en los toneles, pues se precipitan sucesivamente el tártaro, las heces y el principio colorante; de modo que allí no restan casi más que el alcohol, y un poco de extractivo, disueltos en una porcion de agua mas ó ménos abundante.

Pero este análisis exacto, que nos manifiesta sepatadamente los principios del vino, nos instruye poco sobre su naturaleza, y procuraremos suplir con un método mas riguroso la perfeccion que le falta.

Distinguiremos en los vinos el ácido, alcohol tártaro, el extractivo, el aroma, y un principio colorante; destilado todo en una porcion de agua mas ó ménos abundante.

Ácido. Este existe en todos los vinos; no he hallado alguno que no presente algun indicio de esto. Los vinos mas dulces, mas espirituosos, vuelven rubio ó roxo el papel azul que se mete en el licor por algun tiempo; pero no todos los ácidos son de un mismo grado.

Hay vinos que naturalmente son ácidos: los que salen de ra imos poco maduros, ó que nacen en climas humedos, son de este género; pero los que provienen de la fermentacion de racimos bien maduros y azucarados, tienen poco ácido. Al contrario, este parece que es, ó participa del principio azucarado, y por consiguiente el alcohol, que es el resultado de la descomposicion del azucar.

Este ácido existe abundante-
men-

mente en el agraz, y también en el mosto, aunque en ménos cantidad. Todos los licores fermentados, como la cidra y cerbeza, y también las harinas fermentadas, contienen igualmente este ácido, y yo le he hallado hasta en la melaza.

Por esta razón para saturarle completamente se emplea cal, cenizas, ú otras materias terreas al-

kalinas en la purificación del azúcar, porque sin esto el ácido que hay se opone á la cristalización de este sal.

Si se le aproxima vino, por la destilación, el extracto que resulta es en general de un sabor agrio y picante. Basta pasar agua ó alcohol sobre este extracto, para disolverle, y quitarle el ácido.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

En la noche del Lunes próximo 2 de Febrero, se dará fin á la Rifa de 150 Duros y 13 Cerdos, que con destino á la Olla pública administra la Junta de Caridad.

Por cada cédula se pagan dos reales de vellón.

Barcelona 30 de Enero de 1801.

Mañana, día 31 del corriente por la noche, se cierra la sexta quincena de la Rifa de 500 millones de reales de la Real Caja de Descuentos de Madrid; y se expenden los billetes en los parages acostumbrados, que son los siguientes:

En casa de Rafael Costa, plaza Nueva.

En la de Antonio Sastres, baxada de la Cárcel.

En la de Francisco Tusquets, calle Ancha.

En la de Ramon Bastons, frente de San Cucufate.

Y en la de Jayme Roca, en la Rambla.

Mañana, día 31 del corriente, se dará principio á los Bayles públicos de Máscara en la Barceloneta: se empezará á las siete de la noche, y se admitirán gentes media hora antes, pagando á su ingreso al Bayle una peseta por cada persona, debiendo observarse en dicha diversion quanto está prevenido en los avisos que tiene publicados el Gobierno. Barcelona y Enero 30 de 1801.

Embarcaciones venidas al Puerto el día de ayer.

De Hamburgo, en 55 dias, el cap. Jheunis Erichsen Munck, danes, fragata Grafín Schimmelman, con mercaderías para varios.

De Gessle, Gervalie y Málaga, en 4 meses, el cap. Peter Wedin, sueco, bergantin Gustavo, con hier-

ro, tablas y almangra: buque y cargo á los señores de Arabet, Gautier, Manning y compañía.

De Salem, en 38 dias, el cap. Johatan Cook, americano, goleta Indinria, con bacalao, azúcar, cueros y cacao, de su cuenta.

Dieta. De 30 quarteras de Maiz de Rosas, á 50 rs. 5 ds. la quartera,

ra, en casa de Andrés Soler, en el Padró, cerca de la puerta de S. Antonio: véndese por quarteras, cortanes y medios cortanes; y durará hoy y mañana.

Otra: De 483 quintales de Algarrobas de Valencia, á 25 rs. de ardites el quintal, en casa de Roque Artés, en la orilla del Rech: véndese por quintales, @ y medias @; y durará hoy, mañana y el Martés inmediato.

Libros. En la oficina de este Periódico se hallarán de venta de comision los Libros siguientes á un precio equitativo. = Gomez Variarum Resolutionum, impresion de Madrid, 3 tom. en fol. = Idem ad Leges Tauri, 1 tom. en fol. = Amigant, Decisiones Cataloniae, en fol. = Vega, declaracion de los siete Psalmos penitenciales, 3 tom. en fol. = Reglas y Establecimientos de la Orden de Santiago, con la historia del origen y principios, 1 tom. en fol. = Varias vidas de Santos, como son de San Francisco Xavier, de Santa Lutgarda, de Santa Catalina de Sena, de Santa Bárbara, de Santo Domingo de Silos, de Santo Tomas de Villanueva, de Abraham y de la Venerable Anglesola, todas estas Vidas son 1 tom. en quarto cada una. = Teatro de la guerra de Alemania, con todas las cartas ó mapas de las principales ciudades, 2 tom. = Una coleccion de Mercurios de España, empezando en el año de 1779 hasta el año de 1795 inclusive, encuadernados en 3 tomos cada año, que suman 51 tomos.

Diccionario portátil y de pronunciacion español-frances y frances español para uso de ámbas naciones, compuesto y fielmente recopilado segun la última ediccion del

diccionario de la Real Academia española y los mejores diccionarios franceses; aumentado: 1.º con mas de 9500 voces que no se hallan en el diccionario de Sobrino, revisto y aumentado por Francisco Cormon, ni en el de Sejournant, y con 4500 que no están en el diccionario de Gattel: 2.º con un método de pronunciacion facil y seguro, adaptado á cada vocablo de las dos lenguas; y 3.º con un vocabulario de ciertas voces admitidas de 11 años á esta parte en la lengua francesa. Va añadido un vocabulario geográfico de Francia y de España, y de otros países, rios, &c., cuya ortografia es diferente en las dos lenguas: por J. L. Bartolomé Cormon: dos tomos en 8.º prolongado; comprehenden ámbos 1464 páginas. Se hallará en casa de Brusi y Ferrer, calle de la Librería.

Ventas. Están para venderse ó establecerse unas Casas con dos pucrtas, en la calle del Hospital, delante de la Iglesia de religiosas de San Gerónimo: darán razon en la calle de Jerusalem, casa número 94, y en la de Patritxol el notario Joseph Antonio Quintana.

En la Playa del mar, encima de una piedra de molino, el patron Buenaventura Millach, hace buen año y mercado de Aceyte de Aragon, á 17 rs. de vn. el quartal.

Si hay algun sugeto que quiera comprar un Manteo, acuda á casa del señor Lorenzo Miró, maestro sastre, calle den Carabasa, quien lo vende á precio moderado.

En la calle del Hostal del Sol, cerca de la plaza de los Arrieros, casa de Francisco Colominas, se venden Medias de seda extrangeras, para hombre y muger, á precios equitativos.

En casa de D. Antonio Cornet, calle de San Pablo, esquina á la de San Ramon, se vende Suela de superior calidad, de Buenos Ayres, por partidas de mayor y menor: qualquiera que la necesite, se conferirá con dicho señor, que tratará del ajuste.

En la casa de Tomasa Angli, se venden Tripas de baquilla del pais, á precio de tres quartos la cana: vive enfrente del meson de Santa Eulalia, en el Borne.

Quien quiera comprar Carbon de encina, á nueve sueldos y medio, acuda al lado del chocolatero que está en el cementerio de S. Cucufate, y se vende por @ y medias @.

En la calle mas baxa de San Pedro, número 3, casa de Joseph Barbari y Balada, se vende Arroz de Valencia, bueno, á precio de seis pesetas y media la arroba; y tambien se venden Pañuelos de hilo y algodón, á precios equitativos.

Alquiler. Se alquilan dos Pisos en la calle den Serra, capaces, pintados y dorados: el escultor Francisco Roselló, que está en la misma calle dará razon: se alquilarán juntos ó separados.

Pérdidas. Qualquiera persona que haya encontrado un Pañuelo blanco, con listas de color de violeta (vulgarmente morat), hará el favor de llevarlo á casa de D. Igua-

cio Plana, notario; en la calle de los Baños, que ademas de agradecerlo dará dos reales de vellon de gratificacion, y mas señas.

Antes de ayer por la noche ó ayer por la mañana se perdió una Llave de puerta de un palmo de largo: qualquiera que la haya encontrado, se servirá entregarla en casa de Joseph Ravella, plaza del Angel, esquina á la Platería, que su dueño dará una peseta de gratificacion.

Hallazgos. El dia 26 del corriente por la noche, delante de S. Justo, se encontró una Servilleta en casa de la viuda Masuet, baxada de la Cárcel, se entregará dando las señas.

Quien hubiere perdido un Perrito faldero, de los que suelen llamarse escarolados, de pelo blanco y las puntas de las orejas negras, acudirá á la calle den Estruch, casa número 10, segundo piso, á cuyo dueño dando las demas señas que tiene se le entregará.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la compañía Española la pieza nueva, traducida del frances, aunque el original es de los mas élebres de Alemania, intitulada: *Cecilia y Dorzan*: que ha merecido en Paris igual aceptación que la *Misantropia*; á que seguirá el bayle del Naufragio feliz.

N. B. En estos últimos dias del mes se renuevan las Subscripciones vencidas, á 8 rs. vn. para esta Ciudad, 16 para fuera, francos de porte, y 50 rs. cada mes para América, no admitiendo ménus de tres para las segundas, y seis para las últimas. En Madrid se suscribe en el Despacho principal del Diario: en Valencia, en casa de los Sres. D. Vicente Verdú, Boada y Compañía, plaza de Santa Catalina: en Cádiz, en la Librería de D. Victoriano Pajares: en Málaga, en la de D. Luis de Carreras y Ramon: en Salamanca en la de su Semanario. Se admite igualmente en la Oficina de este Periódico Subscripciones á los Diarios de Madrid, Valencia y Zaragoza: al Correo de Cádiz, de Valencia y Mercantil; y al Semanario de Xerez de la Frontera.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de S. Justo, núm. 39.